

Wo ist die Fahrtkostenrückerstattung hin?



Antrag zur UV-Sitzung am 24.03.2023

Antragsteller: Unabhängige Fachschaftsliste Uni Wien

Um das Lehramtsstudium erfolgreich abzuschließen, muss man sowohl im Bachelor als auch im Master eine Schulpraxis absolvieren. Diese sind zwar überaus wichtig, aber auch sehr zeitintensiv und beansprucht ein ganzes Semester für sich alleine: In der Masterpraxis sind mind. 160 Unterrichtseinheiten in der Klasse vorgesehen [exklusive Vor- & Nachbesprechungen, außerunterrichtliche Aufgaben, ..]. Hierbei hat man kaum Einfluss und **keine Wahlmöglichkeit bei der Schulzuteilung** und die Schulstandorte befinden sich nicht mehr nur noch in Wien, sondern in drei Bundesländern: **Wien, Niederösterreich und Burgenland**.¹

Hinzu kommt noch, dass das **Schulpraktikum gänzlich unbezahlt** ist und somit weder Entschädigungen für Fahrtkosten, Verpflegungskosten noch irgendeine Form von Aufwandsentschädigungen existieren. Bei einer Zuteilung einer weit entfernten Schule, was für manche finanziell nicht tragbar ist, wird auf seiten der Lehrer*innenbildung eine Abmeldung empfohlen, mit dem Warnhinweis, dass man wieder zur selben Schule zugeteilt werden könnte. Ein Wechsel ist nicht möglich.

Bis vor kurzem (2020) gab es noch eine Fahrtkostenrückerstattung, aber diese wurde stillschweigend (ohne Hinweis auf der Lehrer*innenbildungswebseite ²) entfernt, sodass viele Studierende einige bürokratische Hürden auf sich genommen haben, um am Ende zu erfahren, dass sie keine Erstattung erhalten werden. In Zeiten von schweren Lehrer*innenmangel und starker Inflation ist diese Abschaffung der Fahrtkostenrückerstattung eine bodenlose Frechheit.

Die Universitätsvertretung der Hochschüler_innenschaft an der Universität Wien möge daher beschließen:

- Die Hochschüler_innenschaft an der Universität Wien, insbesondere der Vorsitz, setzt sich gegenüber dem Rektorat und dem Zentrum für Lehrer*innenbildung dafür ein, dass die Fahrtkostenrückerstattung von Fahrtkosten, die im Zuge von Schulpraktika (die außerhalb von Wien stattfinden) entstanden sind, wieder aufgenommen und für Studierende vereinfacht wird.

¹ Für genaue Informationen zum Zuteilungsprozess und Standorte: <https://ssc-lehrerinnenbildung.univie.ac.at/ssc-lehrerinnenbildung/praktikum/masterstudium/praxisphase-master/>

² Nicht aktualisierte Informationen zur Fahrtkostenrückerstattung: https://stv-lehrerinnenbildung.univie.ac.at/aktuelles/einzelsicht/news/rueckerstattung-von-fahrtkosten/?tx_news_pi1%5Bcontroller%5D=News&tx_news_pi1%5Baction%5D=detail&cHash=98fe9b9218089fd33e0204184b05c450

- Bei der nächstfolgenden ordentlichen Sitzung der Universitätsvertretung der Hochschüler_innenschaft an der Universität Wien berichtet der Vorsitz der Hochschüler_innenschaft an der Universität Wien über die gesetzten Schritte zur Umsetzung dieses Antrages.

1 Für genaue Informationen zum Zuteilungsprozess und Standorte: <https://ssc-lehrerinnenbildung.univie.ac.at/ssc-lehrerinnenbildung/praktikum/masterstudium/praxisphase-master/>

2 Nicht aktualisierte Informationen zur Fahrtkostenrückerstattung: https://stv-lehrerinnenbildung.univie.ac.at/aktuelles/einzelansicht/news/rueckerstattung-von-fahrtkosten/?tx_news_pi1%5Bcontroller%5D=News&tx_news_pi1%5Baction%5D=detail&cHash=98fe9b9218089fd33e0204184b05c450